



# Sofocante omnipresencia de Palacio



Por **José Fonseca**

Martes 16 de Julio de 2024 - 18:46

Uno es como es, pero también lo que es, razón por la cual quizá el Presidente Andrés Manuel López Obrador procura disfrutar las menos de cinco quincenas que le quedan a su sexenio, y lo hace a su modo.

Posiblemente por eso ayer 16 de julio, informó a su obsecuentes y mañaneros "consiglieri" de la alta probabilidad de que Zoé Robledo, Alejandro Svarch y Ruy López Ridaura sean llamados a colaborar con el próximo Gobierno de la República.

¡Qué necesidad de tales desplantes! Imposible no especular que, con su habitual e innegable talento político, el Presidente aplica el sabio consejo del alemán Heinrich Böll: "uno tiene que ir muy lejos, para saber hasta dónde se puede ir".

## Reforma: lo dicho, "todo está consumado"

Ayer, lunes 16 de julio, hizo un mes que en este espacio generoso de El Economista se usó el latinajo "consummatum est" para afirmar la futilidad de los foros "de consulta" del Congreso, pues no había marcha atrás en la Reforma Judicial.

La afirmación se basó en la categórica declaración del presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo: "los "foros de consulta" son para oír, no para debatir, pues ya sabemos por dónde van las cosas".

Un mes después, el diputado Robledo advierte que se alista la vía rápida para avalar la Reforma Judicial. "La reforma está sobradamente discutida desde hace más de un año". En términos beisboleros, ¿cómo ganarle al ampáyer?



## Temas bilaterales, Trump o no Trump

Es muy probable que el próximo 5 de noviembre el republicano Donald Trump gane la elección presidencial de Estados Unidos y si bien podría ser sombrío y ominoso el matiz de la agenda de las relaciones bilaterales, los temas esenciales no cambian.

Ayer estuvo en Palacio Nacional y con la Presidenta Electa Claudia Sheinbaum una delegación de legisladores estadounidenses de los que no tendrán que buscar la reelección en noviembre.

Representan el establishment del Congreso de Estados Unidos, vital para los inquilinos de Casa Blanca, hasta para Trump. Hablaron, por supuesto, de migración, de seguridad y de economía. ¿Detalles? Como en la Zarzamora, ninguno ha sabido.

## NOTAS EN REMOLINO

*Sabida la posición que ocupara la titular de Seguridad Rosa Icela Rodríguez en el próximo Gobierno de la República, es probable que la reunión que ayer 16 de julio, tuvo con el embajador de Estados Unidos Kenneth Salazar haya sido para darle seguimiento a los temas de seguridad... A 75 días del fin del sexenio, el director general de Pemex Octavio Romero anuncia la firma del contrato con una multinacional para que construye una planta para producir fertilizantes. Costará, dicen, 1,200 millones de dólares... Cuando Mario Delgado llegue a la SEP encontrará que, como antes, las buenas relaciones con el SNTE apuntalan los programas educativos... ¡Nyet! Dijo Martí Batres. Ya se decretó que desde el Palacio del Ayuntamiento se coordinarán todos los programas sociales. ¿Pues qué se creen estos? Dijeron a la oposición... Definición de León Tolstoi aplicable a cualquier fanático: "Hay quien cruza el bosque y sólo ve leña para el fuego" ...*